

PONTCHARRA

Le rectorat fait machine arrière : les classes Segpa de la 6^e à la 3^e sauvées

Emmanuelle Dufféal



*La mobilisation devant le collège est annulée en raison de la bonne nouvelle. Plus la peine de manifester sa colère.
Photo Le DL/Agnès Bernes*

La mobilisation prévue ce samedi matin organisée par les associations de parents d'élèves, la FCPE et Apache, pour sauver la filière Segpa du collège Marcel-Chêne à Pontcharra, est annulée. Contre toute attente, le rectorat a changé d'avis. Non seulement il maintient les 16 places de la 4^e mais rétablit les effectifs qu'il avait supprimés en 6^e et 5^e.

La bonne nouvelle est tombée tardivement jeudi soir sur les boîtes mails des deux associations de parents d'élèves, la FCPE et Apache. Elles l'ont découverte en rentrant d'un tractage dans la ville pour annoncer la marche prévue ce samedi matin. Alors quand elles ont pris connaissance de cette décision qu'elles espéraient depuis des mois, les téléphones ont vibré et sonné dans toute la ville. Contre toute attente, les efforts et les mobilisations ont payé.

[La filière Segpa](#), qui permet à des enfants ayant des difficultés d'apprentissage pour suivre une scolarité normale de la 6^e à la 3^e au collège Marcel-Chêne de Pontcharra est sauvée. De fait [la manifestation prévue ce samedi à 10 heures](#) pour protester contre la décision de diminuer le nombre de places en classes de Segpa, a finalement été annulée.

« La Direction académique des services de l'éducation nationale (Dasen) a décidé finalement de maintenir les 16 places de la 4^e Segpa qu'elle souhaitait ramener à huit à la rentrée prochaine, et encore mieux de rouvrir les classes de 6^e et 5^e à leur effectif maximum, soit 16 places », commente avec un bonheur non dissimulé Anne-Sophie Valo la déléguée de la FCPE. Un revirement du rectorat demandé de longue date par les fédérations de parents d'élèves. Depuis 2018, elles se plaignent de la mise en place d'un double niveau pour les 6^e /5^e (8+8 places). Depuis 2018, elles font remonter « l'incohérence de ce double niveau par rapport aux besoins et dossiers notifiés (comprenez reconnus par une commission après constitution d'un dossier de suivre ce type de scolarité), et la cohérence d'avoir 16 places pour chaque niveau de la 6^e à la 3^e ». Elles ont été entendues et se félicitent que ce « cylindrage annoncé de la filière Segpa à 8 élèves sur chaque niveau soit annulé. Enfin le collège Marcel-Chêne retrouve sa filière Segpa avec des niveaux complets, soit 16 élèves de 6^e à la 3^e. C'est une excellente nouvelle pour la prochaine rentrée scolaire et celle de 2025, où il était prévu de supprimer les effectifs de 3^e », insistent la FCPE et Apache.

Dans un communiqué, les deux associations de parents d'élèves ont des mots forts pour les parents, enseignants, équipe administrative du collège, et élus « qui se sont investis et mobilisés toute cette année scolaire ». Rappelons que tous ont multiplié les actions "collège mort", les courriers, les motions, les audiences, les grèves et pétitions (530 signatures) pour faire changer d'avis le rectorat. Alors ces remerciements, la FCPE et apache ont décidé de les joindre à la Dasen « qui a su entendre et reconnaître nos besoins ».